notre histoire n'a été marquée par aucune révolution. Mais cela ne veut pas dire pour autant que notre pays est neutre ou non aligné. Nous avons été membre fondateur de l'OTAN et appuyons fermement les efforts dans les domaines de la défense et du maintien de la paix. Mais la naissance de notre nation, qui remonte à 1867 seulement, et notre cheminement depuis lors ont été essentiellement pacifiques (du moins en apparence.)

Comment cela influe-t-il sur notre façon de voir le monde en général et, plus particulièrement, l'Amérique latine et les Antilles? Nous avons une économie relativement forte et diversifiée, axée sur l'exploitation des ressources naturelles, le secteur de l'énergie, l'agriculture et, pour unir notre population dispersée, les transports et les communications - ce sont donc là les domaines où notre expérience peut profiter aux pays intéressés; nous sommes l'une des nations commerçantes les plus actives au monde et cherchons constamment à pénétrer des marchés d'exportation et à attirer des investissements étrangers; nous attachons une très grande importance aux valeurs démocratiques, au respect des libertes individuelles, au respect des droits de la personne et au règlement pacifique des problèmes, dans notre pays comme ailleurs; nous avons une politique étrangère dotée d'une vision globale mais dont les prétentions sont modestes; enfin, tout en reconnaissant l'influence des États-Unis et en partageant nombre de leurs préoccupations au plan de la sécurité, nous donnons à nos relations globales une perspective unique.

Les relations de longue date du Canada avec l'Amérique latine et les Antilles ont été établies à l'origine par des particuliers ou, dirions-nous aujourd'hui, par le secteur privé. Tout au cours de ce siècle, nos intérêts communs dans la région ont reposé notamment sur le commerce, les investissements et les activités bancaires. De grandes sociétés canadiennes comme Alcan et Brazilian Traction ainsi que certaines de nos banques de commerce et compagnies d'assurance y étaient déjà actives bien avant toute présence diplomatique du Canada. Mais, facteur tout aussi important, l'intérêt que nous nous portons mutuellement s'est renforcé au fil des ans grâce aux nombreuses visites de gens d'affaires, de missionnaires et de touristes canadiens dans la région et, en retour, par la venue au Canada de nombreux immigrants, réfugiés et étudiants.

Au cours des dernières décennies, nous avons vu les gouvernements - donc le secteur public - devenir un élément vital de nos relations, complétant et renforçant ainsi le mouvement spontané de particuliers et de biens et de services. Le Canada a conclu des accords-cadres et d'autres arrangements officiels avec de nombreux pays de la région,